

# La universidad le abre las puertas a la palma de aceite

**E**n febrero de 2006 la Universidad Nacional de Colombia –sede Bogotá– comenzará a dictar una especialización sobre cultivos perennes industriales, cuya primera cohorte será la palma de aceite. Luego se desarrollarán líneas de profundización en cacao, caucho, banano, café, caña de azúcar y plátano, según las necesidades que se vayan encontrando.

El posgrado tendrá una duración de un año y hace parte del programa académico de la Facultad de Agronomía de esa universidad, que, gracias a los convenios que está realizando con otros importantes centros docentes regionales que se encargarán de la logística, desplazará a sus profesores hasta las cuatro zonas palmeras del país, en cada una de las cuales podrán inscribirse hasta 30 estudiantes.

De acuerdo con el profesor Gerardo Cayón, coordinador de la especialización, la idea es formar especialistas de alto nivel, con bases tecnológicas y económico-administrativas para las empresas de cultivos perennes industriales, capaces de desenvolverse en las nuevas realidades, y de apoyar y dinamizar el desarrollo regional, con visión de las cadenas productivas y del negocio en el entorno mundial.

La estructura del plan curricular planteada obedece a la necesidad de formar y actualizar especialistas en los aspectos técnico-científicos básicos, mercadeo y comercialización, administración de plantaciones y gestión de recursos de los cultivos perennes de utilización industrial en el país. “Así, en el primer semestre se cursarán tres asignaturas correspondientes al componente tecnológico de los sistemas de producción de los cultivos perennes, y



en el segundo semestre, dos asignaturas de las áreas de economía de la producción y una electiva”, informó Gerardo Cayón.

Desde cuando comenzó a gestarse el programa hace cerca de tres años, Fedepalma y Cenipalma han estado haciendo parte del proceso. De hecho, fueron los pares que evaluaron la propuesta e hicieron importantes sugerencias, que luego fueron incorporadas.

Pero no sólo en la formulación del programa ha participado el gremio palmicultor. Empleados suyos dictarán algunas materias. Por Fedepalma figuran, entre otros, el director general, Álvaro Silva; el director del Programa de Capacitación y Desarrollo Empresarial, Álvaro Campo;

el secretario técnico del fondo de estabilización de precios palmero, Julio César Laguna; el director de la Unidad Ambiental, Miguel Ángel Mazorra, y el asesor de Presidencia, Jairo Cendales. Por Cenipalma figuran diferentes investigadores de varias disciplinas. Además, aparecen otros destacados profesores como Hugo Calvache, ex subdirector técnico de Cenipalma, y los ingenieros Germán Corchuelo, Gerardo Cayón y Gustavo Ligarreto, entre otros.

La primera especialización empezará a dictarse en febrero de 2006 en Villavicencio (Zona Oriental) y en el segundo semestre se desplazará a otra zona palmera.

Esta línea de profundización en palma de aceite es la primera en su género en Latinoamérica. En Malasia existe como maestría, y la idea es que la colombiana llegue a ese nivel en el mediano plazo, como lo han venido proponiendo diferentes académicos. ☞